



Lía Sofía Gordillo Castillo

Control de lectura

Primer Parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre 1°C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Comunidad e interculturalidad

Las nociones de comunalidad y de interculturalidad muestra no ser mutuamente excluyentes, si no que deberían ser concebidas como profundamente complementarias, muestras no ser mutuamente excluyentes si no que deberían ser concebidas como profundamente complementarias. El interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones, intercambios e hibridaciones como deseables. El comunalismo como estrategia educativa logra "sustanciar" no sólo el discurso acerca de lo comunal o comunitario, si no también la praxis de la comunalidad. La comunidad logra dinamizar en los casos exitosos la participación en la política local que incluye la participación en la política local. Comunalismo recurre a la intra-cultura al hábitos de la comunidad como fuente legítima de métodos competencias y contenidos endógenos de un diseño curricular comunitario. Carecía de sentido práctico para los miembros de la comunidad en cuestión.

TIPO A = interculturalidad y Comunalidad.

modelo educativo implícito, no explicitado formularmente que se basa en la praxis cotidiana local, habitualizada e híbrida como las bases a procesos de enseñanza-aprendizaje escolar, productos de imposiciones externas, así como la resistencia interna.

TIPO B = interculturalidad y Comunalismo.

modelo educativo implícito, no explícitamente formulado que se basa en la praxis cotidiana local, habitualizada e híbrida como base de los procesos de enseñanza - Aprendizaje escolares; Externas.

INTERCULTURALIDAD

en la Salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Lia Sofia.

Un término ha ido apareciendo poco a poco en los periódicos de la medicina; Interculturalidad: derivado de la antropología paulatinamente con el creciente uso del término en diferentes contextos y ámbitos se ha ido descartando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado a la medicina. El camino que ha seguido la medicina en los últimos siglos mantener un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer en la medicina y un método de generar un mayor conocimiento o abordar el camino. La medicina y por extensiones las profesiones de la salud al enfrentarse a la interculturalidad se confrontan con otra índole de preguntas de las que estamos acostumbrados a responder, a preguntas naturales.

La interculturalidad en salud pueden remontarse hasta los primeros contactos entre los europeos y los nativos americanos cuando aún no existían los conceptos.

La interculturalidad en salud tampoco se confina al aspecto ético y étnico la creciente conciencia de las especificaciones culturales de sectores de la población urbana por opciones religiosas, ideológicas o derivadas de su percepción del mundo introduce la necesidad de que los profesionales de la salud adquieran esas "competencias culturales".

Las diferentes culturas son como signos de identidad de los individuos y de diversas colectividades adquieren una preeminencia que está modificando la estructura de la misma de las relaciones sociales. Los profesionales de salud, y los sistemas de salud.

Elementos Para la Construcción de sus bases.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Lia Sofia

Más A fin a la sensibilidad de la ~~ra~~ que
la de Seibek rigurosamente - so - tem
Filosofía en medicina con mayor profun-
didad y gracia que Schwarz. y ve la
valoración médica con una nueva luz y
con otras bases. El el hospital de compañía
la práctica médica a su modo de ver
lo que importa una vida y lo que no.

Weizsäcker estudia con Wilhelm Windelband
y con Heinrich Rickert.

Infuye mucho en su antropología médica
Rickert le hace ver la medicina no solo
como una ciencia natural, sino también
como una ciencia cultural. El que interroga.
busca un juicio de valores sobre el espíritu
dentro del contexto cultural en que viven
médicos y enfermos. Pero el enfermo es
para von Weizsäcker, un ser no solo intro-
vertido. Sino también orientado hacia
afuera, hacia la sociedad. así, la
importancia de la relación médico - enfermo
se planteaba también el problema de la
causas finales y el misterio de la
muerte. Al encarar el problema de causas
finales, al encarar estos últimos proble-
mas, escribió influido por el fenómeno.
En su ensayo Hombre e historia Scheler
presenta el problema de la antropología
filosófica como el más urgente de su tiempo.

REFERENCIAS

1. Alarcón, A. M., Vidal, A., & Rozas, J. N. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Médica de Chile*, 131(9). <https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>
2. Salaverry, O. (2010). INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA. Redalyc.org. <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=36319349002>
3. Dietz, G. (n.d.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad. <https://www.uv.mx/ie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>